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Депутаты оценили достижения

На выездном заседании аграрного ко-
митета в Голышмановском районе депу-
таты Тюменской областной Думы обсуди-
ли основные направления развития агро-
промышленного комплекса региона. По 
словам председателя комитета по аграр-
ным вопросам и земельным отношени-
ям Владимира Ковина, поставлена зада-
ча увеличить в области производство мо-
лока в два раза. Процесс длительный, но 
значительный вклад в это уже сейчас вно-
сит наш район. 

На мегаферме в Усть-Ламенке

Народные избранники посетили строя-
щийся в селе Усть-Ламенка животновод-
ческий комплекс, увидели, как ведётся 
внутренняя отделка помещений, монтаж 
оборудования.

Комплекс рассчитан на 4600 молочных 
коров, вместе с молодняком здесь можно 
разместить свыше 10 тысяч голов скота. 
Принято решение дополнительно постро-
ить два коровника на 1200 мест для сухо-
стойных коров. В дойном стаде планиру-
ется содержать 5000 коров. В планах жи-
вотноводов – получать от каждой коровы в 
сутки 30-килограммовые надои. На молоч-
ный завод в Ялуторовск ежедневно плани-
руют отправлять 150 тонн молока. Частич-
но инвестором проекта выступила компа-
ния «Данон», вложившая начальный капи-
тал в строительство животноводческого 
комплекса. 

– На сегодня задача строителей – сдать 
первую очередь мегафермы службе экс-
плуатации, запустить водоснабжение, 
электропитание и начать работу. В де-

кабре ожидаем прибытия первой партии 
животных, сейчас они находятся на ка-
рантине в Германии и Голландии, – сооб-
щил руководитель по технологии и про-
ектированию ООО «Русконтрактор» Алек-
сандр Павлий.

Одновременно ремонтируется дорожное 
полотно к базам, построенным «Сибирски-
ми фермами». Решено использовать их для 
содержания молодняка в возрасте от трёх 
до двенадцати месяцев. Эти помещения 
рассчитаны на 2400 ското-мест. 

Строительство мегафермы ведётся с 
учётом опыта, наработанного в Пензе, где 
компания «Дамате» уже имеет подобный 
комплекс. Каркасы коровников выполне-
ны из клеёной древесины по германской 
технологии. Кровлю возводят из сэндвич-
панелей, так как ранее использовавшееся  
на других фермах профильное железо в 
летний зной нагревало помещение. Уста-
навливают поилки с подогревом, специ-
альные ограждения для возможности ве-
теринарам фиксировать животных для 
проведения зоотехнических процедур. 

Молоко будут получать в двух больших 
доильных залах типа «карусель». Один, на 
сорок мест для новотельных и проблем-
ных животных, уже находится в строи-
тельной готовности. Он примет коров по-
сле первых отёлов уже в марте. За час на 
первой «карусели» будет доиться 360 ко-
ров. Большая «карусель» способна доить 
500 коров в час. Всего на доение пяти ты-
сяч коров будет уходить шесть часов. 

В светлых доильных залах устанавлива-
ется вентиляция, система подмыва выме-
ни пистолетом, на полу вместо керамиче-
ской плитки ляжет эпоксидное покрытие 
с добавлением кварцевого песка – про-
служит долго, и дояркам работать будет 
комфортнее.  

Полный ввод животноводческого ком-
плекса намечен на июль 2017 года. За 
прошедший год «Тюменские молочные 
фермы» заложили в траншеи качествен-
ные корма свыше плана. Возделывали 
8600 гектаров пашни, разработали око-
ло двух тысяч гектаров залежных земель. 
На основной площадке разместили годо-
вой запас растительных кормов, возве-
дён комбифуражный склад, построены 
четыре большие навеса для сена и соло-
мы, столько же траншей для карнажа. 

На таком масштабном животноводче-
ском объекте важно соблюсти все нормы 
и правила утилизации отходов жизнеде-
ятельности животных. Александр Павлий 
объяснил, что уже смонтирована подзем-
ная система трубопроводов, для откачки 
отходов установлены мощные насосы. 
Будет производиться сепарация навоза 
– отделение твёрдой фракции от жидкой. 
Отходы будут отправляться на поля в ка-
честве органических удобрений. 

Депутат областной Думы, гендиректор 
предприятия «Тобольскстроймеханиза-
ция» Владимир Майер рассказал о том, 
что подрядчиками на строительном объ-
екте выступают тюменские предприятия. 
Это было одним из условий при реализа-
ции инвестпроекта. Компания «Дамате» 
его выполнила. 

– В области существенно растёт объём 
производства молока, только с площадки 
«Дамате» мы сможем получать дополни-
тельно до 50000 тонн молока в год, – от-
метил заместитель директора департа-
мента АПК Рустем Бетляев.

«Сибирия» – хозяйство 
молодое и перспективное

В Боровлянском поселении, в ООО «Си-
бирия», депутаты областной Думы позна-
комились уже с действующим производ-
ством. Генеральный директор предприя-
тия Виталий Уляшев рассказал о направ-
лениях работы. На фермах содержится 
более трёх тысяч голов крупного рогатого 
скота. Удой на фуражную корову по году 
составит 7320 килограммов молока. Для 
обновления стада на Горбуновскую фер-
му планируют завезти 500 нетелей, 200 из 
них уже размещены на ферме. 

– Хозяйство молодое, трудятся почти 
две сотни человек, – говорит В.Л. Уля-
шев. – Сформировалась команда специ-
алистов по животноводству и растение-
водству. Сотрудничаем с учебными за-
ведениями, за последнее время у нас на 
предприятии проходили практику шесть 
студентов ветеринарного факультета, два 
будущих зоотехника. 

Приближая новоселье
В ходе встречи члены аграрного коми-

тета областной Думы посетили строи-
тельную площадку в залинейной части по-
сёлка, где расположены участки под ин-
дивидуальное строительство домов для 
молодых и многодетных семей. Замести-
тель председателя комитета по аграр-
ным вопросам и земельным отношени-

ям Юрий Конев акцентировал внимание 
на обязательствах, которые сегодня сто-
ят перед органами власти. 

– Нам сегодня необходимо выполнить 
свои обязательства, в первую очередь, это 
касается развития инфраструктуры при 
жилищном строительстве. Там, где люди 
начали строить, должны быть дороги, вода, 
электроэнергия, – убеждён депутат.

В залинейной части посёлка Голышма-
ново под застройку разбиты участки для 
1330 домов усадебного типа, созданы 
три новые улицы. 400 участков уже пре-
доставлены под строительство. В этом 
районе построен участок дороги протя-
жённостью 1 км 400 м в щебёночном по-
крытии, по улице Молодых проходит во-
допровод и электричество. Газоснабже-
ние за собственные инвестиции провёл 
«Газпром межрегионгаз Север». По ули-
це Молодых, а также частично по улице 
Герцена к газопроводу подключены более 
двух десятков домов. 

Депутаты посетили строительную пло-
щадку семьи Моховых из посёлка. Свой 
двухэтажный дом они возвели на улице 
Дзержинского. Заместитель главы аграр-
ного комитета Артём Зайцев поинтере-
совался, какой жилищной программой 
воспользовались, в каком размере по-
лучили субсидию, сколько вложили сво-
их средств.

Анна Мохова работает учителем физ-
культуры и технологии в школе № 4, её муж 
трудится в подразделении МЧС на Севе-
ре области, воспитывают двух ребятишек. 
Устроившись на работу в школу, Анна вста-
ла на очередь как нуждающаяся в жилье, 
затем подала документы на участие в про-
грамме. Фундамент и стены строили за 
счёт собственных средств, потратили на 
это около миллиона рублей. На выделен-
ную субсидию по программе строитель-
ства для молодых специалистов на селе в 
1 миллион 600 тысяч рублей возвели кры-
шу, провели оставшиеся работы. Скоро 
Моховы собираются завершить строи-
тельство и отпраздновать новоселье.

Глава района Александр Желтоухов в 
ходе встречи рассказал депутатам, что на 
территории района реализуется 44 инвест-
проекта с открытием около пятисот  рабо-
чих мест, в основной капитал будет введе-
но 7,3 миллиарда рублей инвестиций. 

На заседании комитета речь шла о со-
вершенствовании законодательства, го-
сударственных программ, касающихся 
вопросов развития агропромышленного 
комплекса. На встречу были приглашены 
товаропроизводители Голышмановского 
района. Руководитель крестьянско-фер-
мерского хозяйства Александр Турчин 
обратился к депутатам областной Думы 
с предложением продолжить субсиди-
рование товарных хозяйств не только по 
приобретению семян элиты, но и семян 
до третьей репродукции включительно. 
Ведь для интенсивно наращиваемого по-
головья скота потребуется много кормов. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.
Фото Алексея БОДРОВА.

Глава района с депутатами в «Дамате» 

Строительство продолжается в любую погоду В доильном зале типа «карусель» В строящемся доме у Анны Моховой

развитие аПК
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И снова о налогах

Срок уплаты по налоговым 
уведомлениям близится к кон-
цу, в этом году он определён 1 
декабря. Многих смущает об-
ратный адрес на конверте с уве-
домлением: город Уфа. Некото-
рые даже думают, что налого-
вые сборы уйдут из района туда. 
Это ошибочное мнение, налоги 
начисляются в налоговом ор-
гане по месту нахождения объ-
екта налогообложения, напри-
мер дома или земельного участ-
ка. Наша налоговая инспекция 
находится в селе Омутинском. 
В Уфе же расположена органи-
зация ФКУ «Налог-сервис», ко-
торая занимается только рас-
сылкой уведомлений. Все на-
логи поступают в местный бюд-
жет. Эти деньги распределяют-
ся на ремонт дорог, подготовку 
инфраструктур к зимнему пери-
оду, на содержание школ и дет-
ских садов.

В газете 14 октября была опу-
бликована статья с разъяснени-
ями об ошибочном начислении 
налога на земельные участки с 
использованием ставки 0,3 про-
цента. Люди писали заявления о 
перерасчёте налога, его делали 
в налоговой инспекции № 10 в 
селе Омутинском, оттуда же от-
правляли уведомления с уже пе-
ресчитанным налогом. Работа-
ли сотрудники оперативно, поэ-
тому у людей была возможность 
заплатить налог до назначенно-
го срока. Сейчас до первого де-

кабря осталась всего неделя, и 
сотрудники налоговой инспек-
ции настоятельно рекоменду-
ют заплатить налог по пришед-
шей квитанции, а затем уже на-
писать заявление с просьбой 
пересчитать налог. После пе-
рерасчёта лишняя сумма пой-
дёт как переплата, и на следу-
ющий год её вычтут из налога. 
При желании эти деньги можно 
вернуть, надо написать заявле-
ние о возврате средств. Если до 
назначенного срока не оплати-
те, будет начисляться пеня за 
каждый день просрочки. Напри-
мер, если у вас задолженность 
239 рублей, то за месяц про-
срочки пеню начислят два рубля 
39 копеек, за полгода пеня вы-
растет до 14 рублей 32 копеек. 
Кроме налога придётся оплачи-
вать и пеню.

Рассылка уведомлений на-
чалась ещё в сентябре, поэ-
тому все налогоплательщики 
уже должны были их получить. 
Если вам не пришло уведомле-
ние, можете обратиться в нало-
говую инспекцию лично, в по-
сёлке организовано одно рабо-
чее место. Жители посёлка мо-
гут обратиться по адресу: ули-
ца Советская, 20. До 30 ноября 
посетителей здесь принима-
ют по понедельникам и средам 
с половины десятого до двух 
часов дня. За консультацией 
можно обратиться по телефо-
ну по номерам: 8 (34544) 3-33-
99, 8 (34544) 3-13-42, 8 (34544) 
3-15-40. Жителям сельских по-
селений не обязательно ехать 

в районный центр, с любым во-
просом о непредоставленных 
льготах или неправильно на-
численной сумме можно обра-
титься к специалисту сельской 
администрации. 

Если начисленная сумма 
меньше ста рублей, квитанцию 
не отправляют. Беспокоиться не 
стоит – задолженности не будет. 
Уведомление придёт, когда сум-
ма превысит сто рублей или бу-
дет истекать трёхлетний пери-
од с момента начисления этой 
суммы. В любом случае всю ин-
формацию о начисленном нало-
ге можно узнать при личном об-
ращении в налоговую, по номе-
ру ИНН в терминале МФЦ.

Не стоит ждать конвертов с 
уведомлениями пользователям 
«Личного кабинета» – налого-
вое уведомление им будет от-
правлено в электронном виде 
через данный интернет-сервис 
ФНС России. В Голышманов-
ском районе зарегистрирова-
ны шесть тысяч пользователей 
«Личного кабинета».

Если же вы являетесь соб-
ственником недвижимого иму-
щества или транспортных 
средств, но никогда не плати-
ли налог, налоговое уведомле-
ние не приходило, вы обязаны 
сообщить об этом в налоговый 
орган. В таком случае налог на-
числят после проверки, начи-
ная с года подачи заявления, за 
предыдущий период платить не 
придётся. Со следующего года 
такой поблажки уже не будет.

Олеся ЗАЗУЛИНА.

разъясняя закон

Осторожнее на дорогах

В нашем районе снизилось количество дорож-
ных аварий, в которых пострадали люди. По дан-
ным ГИБДД МО МВД России «Голышмановский», 
за январь – сентябрь этого года случилось 24 та-
ких ДТП, в то время как за аналогичный период 
прошлого года – 33. В этих авариях были ранены 
30 человек. Погибли четверо: водитель, пассажир 
автомобиля и два пешехода. 

Большинство аварий происходит по вине во-
дителей.

– Причина тому, – говорит инспектор Марьям 
Ережепова, – низкая дисциплина водителей: пре-
вышение скоростного режима, управление транс-
портным средством в состоянии алкогольно-
го опьянения. Бывали случаи, когда водитель по 
три раза и более попадался пьяным в поле зре-
ния сотрудников автоинспекции. В первый раз, к 
примеру, его лишили водительского удостовере-
ния и вменили штраф 30 тысяч рублей. Через не-
которое время его также задерживают, и по от-
ношению к нему применяется уже уголовная от-
ветственность. У нас, в основном, пока назнача-
ют штрафы и принудительные работы, но законо-
дательством предусмотрено и лишение свободы. 

За январь – сентябрь этого года сотрудниками 
ГИБДД выявлено 4776 административных право-
нарушений. Это больше, по сравнению с анало-
гичным периодом прошлого года, почти на пол-
торы тысячи. Из них правонарушений за управ-
ление и повторное управление транспортным 
средством в состоянии алкогольного опьянения 
–196. Направлено 256 материалов в суд на лише-
ние права управления транспортным средством.

Случилось пять дорожно-транспортных проис-
шествий, в которых пострадали дети. 

Водитель «Рено-Логан» ехал в полуночное вре-
мя по автодороге Тюмень – Омск с превышенной 
скоростью. Потерял управление автомобилем – 
машина съехала в кювет и опрокинулась. Ребё-
нок-пассажир получил травмы. В другом проис-
шествии водитель ЗАЗ-М68 сел за руль, будучи 
уже лишённым права управления автомобилем, 
и допустил столкновение с «Киа-Рио». Несовер-
шеннолетняя пассажирка ЗАЗ-М68 получила пе-
релом большой берцовой кости. 

А в Гладилово школьник оказался за рулём мо-
тоцикла «Урал». Он пригласил покататься ещё од-
ного несовершеннолетнего. Тот во время езды 
упал с мотоколяски, получил множественные 
раны и ушибы, в том числе закрытый перелом 
ключицы и черепно-мозговую травму. Ещё один 
несовершеннолетний пострадал в ДТП в селе 
Голышманово будучи за рулём мопеда «Альфа». 
Его сбил водитель ВАЗ-2115, который выехал на 
встречную полосу, где и столкнулся с мопедом. В 
подобных авариях, отмечает инспектор М. Ереже-
пова, есть вина родителей. В данном случае вино-
ват и отец, который разрешил сыну, не имеюще-

му водительского удостоверения, управлять мо-
педом. Ещё в одном случае родители допустили, 
чтобы их дети выехали на проезжую часть авто-
дороги Голышманово – Бердюжье поздним вече-
ром на велосипедах, к тому же без светоотража-
ющих элементов. Водитель «Лэнд-Ровера», нару-
шив при этом правила обгона, наехал на одного 
из несовершеннолетних. Пострадавший велоси-
педист отделался ушибами.

На сегодня на территории нашего района нет 
аварийно-опасных участков дорог. Большинство 
ДТП с пострадавшими произошли в основном на 
территориальных и областных дорогах, там за-
фиксировано девять аварий, шесть происше-
ствий случились в посёлке Голышманово, столь-
ко же – на федеральной трассе.

В целях безопасности дорожного движения со-
трудники автоинспекции еженедельно проводят 
профилактические мероприятия в районе – «Не-
трезвый водитель», «Скорость», «Детское крес-
ло». Кроме того, инспекторы организуют профи-
лактические беседы по соблюдению правил до-
рожного движения на классных часах в школах с 
привлечением детей и родителей. Раздают ли-
стовки и светоотражающие элементы. Помогают 
им вести просветительскую работу отряды юных 
друзей полиции при школах. 

Ежедневно на дежурство в районе заступают 
три экипажа патрульной службы, рабочее вре-
мя инспекторов увеличилось, они стали чаще 
выезжать в сельские поселения, чтобы снизить 
аварийность на дорогах. Каждую неделю в рай-
он приезжают экипажи областного управления 
ГИБДД. 

Сотрудники автоинспекции призывают водите-
лей и пешеходов быть внимательными на дорогах 
и соблюдать правила дорожного движения. Это 
поможет, в первую очередь, сохранить здоровье 
и жизнь самих участников движения.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.
Фото предоставлено ГИБДД.

От нарушения правил до беды – один шаг

За безопасность движения

Готовьте лыжи и коньки

Любители зимних забав ско-
ро смогут насладиться катани-
ем на лыжах и коньках. На стади-
оне «Центральный» готов каток. 
Крепкие ноябрьские морозы по-
зволили его залить раньше, чем 
в предыдущие годы. С потепле-
нием откроется прокат спортин-
вентаря. 

– В наличии – больше 40 пар 
мужских и женских коньков, – рас-
сказывает директор центра физ-
культурно-оздоровительной ра-
боты по месту жительства Ната-
лья Цепилова. – Ежегодно обнов-
ляем инвентарь, уже закупили во-
семь пар новых коньков и столько 
же заказали. В зоне отдыха «Со-
сновый бор» успели подготовить 
лыжную трассу до холодов. Ожи-
даем поступления новых пар лыж. 
Каток в сосновом бору зальём 

позже. В прошлом году голышма-
новцы активно посещали лыжную 
базу, особенно многолюдно было 
в выходные дни. Семьями отдыха-
ли на свежем воздухе, этой зимой 
тоже ждём в гости всех желающих. 

 В будние дни лыжная база от-
крывается в три часа дня и закры-
вается в восемь часов вечера. 
График работы в выходные дни 
такой: с 11 часов утра до девяти 
часов вечера. Работает лыжная 
база шесть дней в неделю, кро-
ме понедельника. Детям спорт-
инвентарь выдают на прокат за 
30 рублей в час, а взрослым – по 
60 рублей. Как заверила Ната-
лья Цепилова, до конца текуще-
го года цены точно не изменятся, 
надеется, что и в новом останут-
ся прежними. 

Оксана ТИТЕНКО. 

Здоровый образ жизни

В прошедшую субботу в посёл-
ке стрелка термометра ночью 
опустилась до минус 37 граду-
сов. Но это не помешало состо-
яться традиционной сельскохо-
зяйственной ярмарке. На терри-
тории бывшего промкомбината 
в этот день в торговые ряды вы-
строились 13 предпринимателей 
и владельцев личных подворий, 
которые привезли для продажи 
излишки продукции. Стоять на 
морозе за прилавком вызвались 
самые отважные. Покупателям 
было проще, они заходили по-
греться в ближайшие магазины. 

Ягоды, дикоросы, орехи, бар-
сучий жир привезли предприни-
матели из Омска. Мёд и продук-
ты пчеловодства можно было ку-
пить у голышмановских пчелово-
дов. Продавали мороженую рыбу, 
как всегда, раскупали сухофрук-
ты. 

Поторговать свининой на яр-
марку приехала семья Тарасян 
из посёлка. Говядину предлагали 
в мясной лавке у Нурсамбаевых. 
Нашла своих покупателей Нина 
Сайкова из Черемшанки, имею-
щая опыт в разведении домаш-

ней птицы. Автомобильный при-
цеп, наполненный обработанны-
ми тушками гусей, привезла на 
ярмарку семья Отыншиновых из 
Плотина. Цену фермеры не повы-
шали с прошлого года. В среднем 
за птицу просили 1000 –1200 руб-
лей. 

Пихтовыми вениками торговал 
на ярмарке Юрий Денисов. Два 
года он занимается заготовкой 
важного символа русской бани. 

– Не работаю, поэтому вязание 
веников приносит мне доход, – 
рассказывает Юрий. – Берёзо-
вые уже закончились, их заготав-
ливаю в наших краях. За пихтовы-
ми езжу специально на Север.

Александр Беккель продавал 
сено, тюк предлагал за 700 руб-
лей. Владельца подворья не ис-
пугал длинный путь из Хмелёвки. 
Для последующей продажи жела-
ющим оставлял свои координаты. 

– Нас, сибиряков, морозы не 
останавливают. Приобрёл ягоды, 
орехи, гуся, зажарим сейчас, до 
праздников ещё далеко, – поде-
лился посетитель ярмарки Вла-
димир. – А там, глядишь, и пред-
новогодняя ярмарка будет – ещё 
прикупим!

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ. 
Фото автора.

Ярмарка

Кто мороза не боится...

Спросом пользовалась свежемороженая рыба

Покупатели уходили с ярмарки не с пустыми руками
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Свыше четырёхсот спортсме-
нов из 35 стран состязались в 
чемпионате мира по гиревому 
спорту, который прошёл в Казах-
стане в конце октября. Соревно-
вания проходили в четырёх кате-
гориях: юниоры, молодёжь, вете-
раны, женщины. В составе сбор-
ной Тюменской области были 
девять гиревиков, среди них – 
Александр Теремов из Голышма-
новского района. Он вернулся до-
мой с увесистой медалью необыч-
ной формы, став чемпионом мира 
среди ветеранов в своём весе, 
вторым – в абсолютном зачёте. И 
это 59-летний спортсмен не счи-
тает супердостижением. 

– Устал, пока добирался на лич-
ном автомобиле до города Акто-
бе, где проходили соревнова-
ния, толком не отдыхал, – объяс-
нил Александр Теремов. – В толч-
ке 24-килограммовой гири сде-
лал 95 подъёмов, а «рванул» такую 
же гирю 186 раз, хотя для моего 
возраста неплохие результаты. 

Я проиграл лишь одному спорт-
смену, который меня моложе на 
четыре года и тяжелее килограм-
мов на сорок. Готовясь к соревно-
ваниям, тренировался пять раз в 
неделю: два дня – бег, три – заня-
тия в тренажёрном зале. Чемпио-
нат проводился во Дворце спор-
та «Коныс», условия в зале были 
комфортными для спортсменов. 
В этой стране силовые виды спор-
та пользуются большой популяр-
ностью, поэтому зрителей было 
много. Там участвовали команды 
из Австралии, Аргентины, Афри-
ки, Индии. Сборная России взяла 
«золото» – не перевелись у нас бо-
гатыри. Наша тюменская команда 
была на высоте: восемь чемпио-
нов и один бронзовый призёр со-
ревнований в разных категориях. 

В прошлом году на турнире в 
Крыму прошёл отбор на чемпио-
нат мира в Ирландию, но не по-
лучилось выехать туда. Гиревой 
спорт – не олимпийский вид со-
ревнований, поэтому спортсме-
ны едут за свой счёт, а это неде-
шёвое удовольствие. Например, 
стартовый взнос составляет уже 

Согревая теплом общения

Жизнь наполняется яркими 
красками и незабываемыми впе-
чатлениями, когда вокруг много 
единомышленников, есть с кем 
пообщаться, активно провести 
время. Члены первичной вете-
ранской организации в Земля-
ной год назад собрались в мест-
ном клубе, чтобы позаниматься 
на тренажёрах.  

– У меня проблемы со здоро-
вьем, посоветовали походить 
в тренажёрный зал в дом куль-
туры. Позвала подруг, потом 
присоединились другие знако-
мые. Сейчас с нами занимают-
ся спортом почти 20 человек. В 
тренажёрном зале мы коврики 
нашли, начали другие упражне-
ния делать, – рассказывает Ма-
рия Викторовна Скареднова. – 
Веду занятия сама, опыт есть, 
раньше проводила занятия ле-
чебной физкультурой. От спор-
та мы получаем удовольствие. 
После физкультуры гуляем, ды-
шим свежим воздухом, чувство-
вать себя стали лучше. 

В группе некоторые физкуль-
турницы ставят личные рекорды. 
К примеру, бывшей учительнице 
местной школы Ольге Ивановне 
Кадочниковой до сих пор по силам 
выполнить «берёзку». Всё благо-
даря тому, что раньше препода-
вала детям физкультуру и всегда 
старалась держать себя в форме. 

Чтобы чаще собираться для 
общения, проводить меропри-
ятия, женщинам пришла идея 
организовать своё место для 
встреч. Глава местной админи-
страции Светлана Анатольев-
на Турчина выделила на вто-
ром этаже административно-
го здания заброшенную ком-
нату. Ветераны решили приве-
сти её в порядок, оформить по 
своему вкусу. За дело взялись 
после осенних работ в огоро-
де: штукатурили, красили, кле-
или обои, меняли оконные стёк-
ла. Стройматериалами помог-
ла общественность и неравно-
душные люди. Голышмановское 
отделение партии «Единая Рос-

сия» выделило ветеранам лино-
леум, адвокат Владислав Сотни-
ков – средства на покупку обо-
ев, местная предприниматель-
ница Зоя Воропаева – на гарди-
ны и краску. На покупку мелочей 
пенсионеры сложились из сво-
их средств. Председатель рай-
онного совета ветеранов Ири-
на Альбертовна Грабко выдели-
ла письменные столы. 

Пока ещё в помещении пахнет 
свежей краской. Но женщины 
торопятся провести здесь своё 
первое мероприятие: оформ-
ляют стенд с фотографиями, 
перенесли спортивный инвен-
тарь, который выделил ветера-
нам центр физкультурно-оздо-

ровительной работы по месту 
жительства. 

Недавно создали проект «Нам 
года – не беда» на тему здоро-
вого образа жизни, направили 
его в Благотворительный фонд 
«Наше время». Надеются выи-
грать небольшой грант, чтобы 
пустить эти средства на даль-
нейшее обустройство комнаты. 

– В нашей ветеранской орга-
низации 110 человек, – расска-
зывает её председатель Надеж-
да Михайловна Игнатьева. – Мы 
желаем привлечь на наши заня-
тия всех, кто может и хочет ак-
тивно проводить время. Конеч-
но, к тем, кто уже с трудом вы-
ходит из дома, мы приезжа-

досуг

У земляновских пенсионеров появилось место для встреч

 Не перевелись у нас богатыри

спорт

порядка 70 евро. Мне оказали фи-
нансовую помощь предпринима-
тели Евгений Глухарев, Александр 
Довгань, Владимир Петров и Ви-
талий Уляшев. Благодарен и сво-
ей семье, которая всегда поддер-
живает мой интерес к спорту. 

Теперь медведевский силач 
Александр Теремов – четырёх-
кратный чемпион и пятикратный 
призёр чемпионатов мира сре-
ди гиревиков-ветеранов, трёх-
кратный чемпион первенств Рос-
сии. Спорт – это его образ жиз-
ни. В юности увлекался хокке-
ем, футболом, боксом, вольной 
борьбой, гимнастикой. Гиревым 
спортом он стал заниматься поч-
ти в сорок лет. Работал тренером 
в спортивной школе, приобщал к 
здоровому образу жизни сельских 
мальчишек. Воспитал двух масте-
ров спорта по гиревому спорту – 
Александра Гультяева и Андрея 
Буракова. Оба парня из Медве-
дево. Он отличный пример и для 
своих сыновей. Сейчас Александр 
Теремов работает на стадионе 
«Центральный» в посёлке Голыш-
маново. Радуется, что много юно-
шей и девушек приходят на трени-
ровки, взрослые тоже стали чаще 
посещать спортзалы. 

– Часто слышу нелестные вы-
сказывания в адрес молодёжи, но 
совершенно с этим не согласен, – 
рассуждает Александр Николае-
вич. – Сейчас у Александра Ефи-
мова тренируются такие ответ-
ственные, трудолюбивые и целе-
устремлённые парни и девчонки. 
Просто гордость берёт, каких вы-
соких результатов они добивают-
ся. Отличная смена гиревиков ра-
стёт. Хорошо бы почаще вывозить 
ребят на соревнования, но сейчас 
с финансированием сложности. 
Детей к спорту нужно привлекать 
обязательно.

Голышмановские молодые ги-
ревики оправдали похвалы Алек-
сандра Теремова. На соревнова-
ниях в Упорово, которые проводи-
лись в зачёт ХХ спартакиады уча-
щихся общеобразовательных ор-
ганизаций Тюменской области, 
десять ребят завоевали девять 
медалей, заняв общекомандное 
первое место. Лучшими в своих 
весовых категориях стали Вла-
дислав Муганцев, Денис Соро-
кин, Максим Андреев, Вадим Куз-
нецов, Дильшод Закиров. 

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Алексея БОДРОВА.

Ветеран спорта Александр Теремов и тренер 
Александр Ефимов своим  примером воспитывают ребят

 «Сколько себя помню, я с 
детских лет мысленно дели-
лась с тобой, мама, своими де-
вичьими секретами, но всегда 
почему-то сдерживала в себе 
слова. Ты рано осталась без 
отца, он уехал из родного Там-
бова на заработки и погиб. Се-
мья переехала в Омск, побли-
же к родственникам. Началась 
война, братьев забрали на 
фронт, где они пропали без ве-
сти. Жилось вам трудно, тебе 
даже пришлось уйти в няньки, 
чтобы как-то помочь семье. С 
одеждой было плохо, носили с 
сёстрами одни валенки на дво-
их, благо, что учились в разные 
смены. В 12 лет вы с двумя се-
стрёнками втайне от матери 
бросили школу и устроились 
на работу на обувную фабри-
ку. Жить стало легче. 

После войны ты совсем юной 
завербовалась на стройку, где 
и встретила отца. Его семья 
была из раскулаченных, папа 
на десять лет старше тебя. Ба-
бушка в Земляной не сразу 
приняла городскую сноху. Как 
тебе хватило терпения и такта 
выстраивать отношения с род-
ными отца, привыкать к сель-
скому укладу? Для меня ты – 
простая деревенская женщи-
на, улыбчивая и приветливая. 

Отношение к большим се-
мьям разное, нас часто оби-
жали, называли нищетой, 
почему-то считали, что у нас 
есть нечего, хотя мы держали 
двух коров и поросят, в огоро-
де всё росло. С детства вы с 
отцом приучали нас к труду. Ты 
сама много работала в брига-
де, потом трудилась дояркой в 
родильном отделении фермы. 

Помню, что у нас всегда тол-
пились деревенские ребятиш-
ки, своих – полный дом, да со-
седские. И ты тепло всех при-
нимала, за стол посадишь всех, 
накормишь. Трудно, но весело 
мы тогда жили. Когда мы, уче-
ники, готовили концерт для жи-
телей деревни, все «артисты» 
собирались у нас дома, репе-

тировали. И родственники всег-
да останавливались у нас, хотя 
брат отца жил в большем до-
статке. У папы был крутой ха-
рактер, и тебе, мама, часто при-
ходилось гасить его гнев. Если 
мы провинились, сюсюкаться 
было не принято. Но и тогда мы 
знали, что вы с отцом нас лю-
бите, хотя вслух этого не про-
износили. Мы каким-то шестым 
чувством знали, что ты всегда 
придёшь на помощь и сдела-
ешь всё, что в твоих силах, что-
бы дети были счастливы. 

Прошло время, мы все вы-
росли, у всех семьи и внуки, но 
я до сих пор помню вкус тво-
их пирогов и парное молоко с 
пенкой. Помню, как мы всей 
семьёй лепили пельмени. Как 
ты умудрилась, чтобы на вы-
пускной у меня было красивое 
платье и туфли. 

Отца не стало, когда я учи-
лась на втором курсе медицин-
ского училища. Я не представ-
ляю, как у тебя хватало сил тя-
нуть такую ораву. Я старалась 
учиться, чтобы у меня всег-
да была стипендия, ещё бра-
ла ночные дежурства санитар-
кой в детском отделении. Даже 
после перенесённого инсульта 
ты не переставала заботиться 
о нас. Припасёшь что-нибудь 
вкусное и, когда мы приезжали 
навестить, старалась угостить 
или дать с собой. 

Однажды я тебя обидела. 
Прошло много лет, тебя дав-
но нет с нами. А я всё чувствую 
вину за свой поступок. Спасибо 
тебе, мама, и прости нас. Каж-
дый из нас выбрал свой путь, у 
всех семьи, и, если в жизни что-
то не получилось – не твоя вина. 
Трое из твоих детей уже где-то 
рядом с тобой. Когда я бываю 
на кладбище или в церкви, всег-
да ставлю свечу и прошу про-
щения у тебя за всех нас, если 
мы были к тебе несправедли-
вы, невнимательны. Нам так не 
хватает твоей улыбки, твоих до-
брых глаз, твоей теплоты.
С любовью, твоя дочь ВАЛЯ».

Валентина Георгиевна Киселёва из Голышманово – пенсионер-
ка. С благодарностью и любовью она вспоминает свою маму – Мо-
таеву Марию Петровну, воспитавшую 13 детей. Она была награж-
дена медалями за материнство 1, 2, 3 степеней, орденом «Мать-
героиня». Марии Петровны уже нет, а в сердце дочери хранятся не-
высказанные слова.

Конкурс «Письмо маме»

Слова, что хранило сердце

ем сами с поздравлениями по 
праздникам. В последнее вре-
мя стали больше встречаться, 
интересно проводить время. 
Наша ячейка постоянно участву-
ет во всех культурных меропри-
ятиях в Земляной. Мы зрители, 
а если надо – то и артисты. Для 
Земляновской ярмарки вместе 
воссоздавали старинное рус-
ское подворье, готовили блю-
да, стряпали, продавали, обща-
лись с гостями, показывали но-
мера художественной самодея-
тельности. Принимали участие 
в казахском Наурызе. Провели 
выставку фотографий для про-
екта «Диалог поколений». Наши 
активисты: Лидия Григорьевна 
Сухарева, Ольга Ивановна Ка-
дочникова, Людмила Николаев-
на Харченко, Мария Викторовна 
Скареднова, Надежда Михай-
ловна Игнатьева, Дмитрий Фё-
дорович Молочков, Борис Нико-
лаевич Скареднов. 

У пенсионеров из Земляной 
много различных задумок. В 
своём клубе ветераны продол-
жат не только заниматься физ-
культурой, но и организуют ма-
стер-классы по рукоделию, ра-
боты оформят в выставки, тем 
самым покажут пример моло-
дым. У земляновских ветера-
нов есть огромное желание за-
ботиться друг о друге, согревая 
теплом общения.  

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.
Фото Алексея БОДРОВА.
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В полиции ждут звонков
С 14 по 25 ноября проходит 

Всероссийская антинаркотиче-
ская акция «Сообщи, где торгу-
ют смертью». В  МО МВД России 
«Голышмановский» ждут звон-
ков от тех, кто владеет какой-
либо информацией о местах не-
законного изготовления, потре-
бления или сбыта наркотических 
средств. Информацию о неза-
конном обороте наркотиков в Го-

лышмановском, Аромашевском, 
Бердюжском районах можно со-
общать по телефону  доверия: 
8 (34546) 2-78-34 или 02. 

Полицейские призывают граж-
дан не оставаться равнодушны-
ми. Победить наркоманию мож-
но только совместными усилия-
ми!

Пресс- служба МО МВД 
России «Голышмановский».

Классные руководители Мед-
ведевской школы подписались 
на участие в муниципальном 
конкурсе мини-проектов «До-
брые дела», и в рамках этого 
проекта в школе прошёл первый 
праздник под названием «Улица 
собирает друзей». Друзей со-
брала улица Советская. Органи-
заторы оформили выставки «До-
брый мишка» из детского сада, 
«Добрая открытка» из началь-
ной школы. Выставка «Стол ув-
лечений» жителей улицы Совет-
ской сопровождалась рассказа-
ми односельчан о том, как заро-
дилось увлечение, что оно даёт 
для души, для семьи. На выстав-
ке «Семейное фото» школьни-
ки услышали интересные исто-
рии, где и когда был сделан сни-
мок, кто на нём запечатлён, чем 
дорога эта фотография. С удо-
вольствием дети и взрослые 
поиграли в добрые игры – по-
лучили заряд хорошего настро-
ения. Хором разучивали старую 
добрую песню «Деревня моя», 
назвали этот этап праздника 

«Флешмоб «Споёмте, друзья!» 
Весь праздник сопровожда-
ли концертные номера «Талан-
ты нашей улицы». «Стол угоще-
ний» со сладостями и кулинар-
ными изделиями собрал друзей 
в тесный круг, где за чашкой чая 
можно было поделиться впечат-
лениями о празднике. Добрые 
песни, стихи, игры, виртуаль-
ные экскурсии по зимнему Мед-
ведево и по летней улице Совет-
ской, добрые рассказы жите-
лей этой улицы, шутки, чаепи-
тие – всё отвечало на вопросы: 
«С чего начинается Родина?» и 
«Как не любить мне эту землю?» 
На память о встрече все пода-
рили друг другу добрую открыт-
ку с добрым словом. Школьники 
и взрослые ушли с праздника в 
приподнятом настроении и в до-
бром расположении духа с уве-
ренностью в том, что «если до-
брым быть – это хорошо, а ког-
да наоборот – плохо». Следую-
щая встреча друзей состоится 
на улицах Садовой и Горки. 

Людмила КУТыРёВА.  

Улица собирает друзей

Короткой строкой


